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N I E D E R S C H R I F T  
Z U R  S I T Z U N G  D E S  
R A T E S   
 

Sitzungs-Nr./Gremium/Wahlperiode: 
30. Rat 2009-2014 

Sitzungsdatum:  
25.10.2012 

 
Niederschrift 

Übach-Palenberg, den 25.10.2012 
 
Unter dem Vorsitz von Bürgermeister Wolfgang Jungnitsch versammelte sich heute um 
18:00 Uhr im großen Sitzungssaal des Rathauses der 
 

Rat der Stadt Übach-Palenberg 
 
um über folgende Tagesordnung zu beraten: 

 
T a g e s o r d n u n g 

 
A) Öffentliche Sitzung 

 1.   Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 20.09.2012 
  
 2.   Einbringung des Haushaltes 2013 
  
 3.   Erweiterungen zur Tagesordnung 
  
 4.   Bericht und Mitteilungen des Bürgermeisters 
  

B) Nichtöffentliche Sitzung 

 5.   Personalangelegenheit 
  
 5.1  Ernennung eines Stadtamtmannes zum Stadtamtsrat 
  
 6.   Erweiterungen zur Tagesordnung 
  
 7.   Bericht und Mitteilungen des Bürgermeisters 
  
 
 
Es waren anwesend: 
 
 Stadtverordnete 
Frau Brigitte Appelrath B'90/Die Grünen  
Frau Bärbel Bartel SPD bis 18.33 Uhr (während TOP 2 

gegangen) 
Herr Franz Bergstein UWG  
Herr Wolfgang Bien UWG  
Herr Herbert Fibus SPD  
Herr Fred Fröschen CDU  
Herr Josef Fröschen CDU  
Herr Peter Fröschen CDU  
Frau Silvia Gillen CDU  
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Herr Herbert Görtz CDU  
Herr Gerhard Gudduschat CDU  
Herr Wolfgang Gudduschat FDP  
Herr Walter Junker CDU  
Frau Norma Kuhlmey SPD bis 18.33 Uhr (während TOP 2 

gegangen) 
Herr René Langa CDU  
Herr Hans-Georg Overländer SPD  
Frau Eva Maria Piez SPD bis 18.33 Uhr (während TOP 2 

gegangen) 
Herr Rainer Rißmayer B'90/Die Grünen  
Herr Dieter Sarasa UWG  
Herr Wolfgang Schneider SPD  
Frau Christa Thar-Hennes UWG  
Herr Jörg Ulrich CDU  
Herr Oliver Walther CDU  
Frau Corinna Weinhold UWG  
Herr Heiner Weißborn SPD  
Herr Hubert Wynands CDU  
 
 Abwesende Stadtverordnete 
Herr Rudolf Burbaum SPD  
Frau Karin Fürkötter SPD  
Herr Herbert Mlaker SPD  
Herr Manfred J. Offermanns parteilos  
Herr Winand Ruland CDU  
Herr Hüseyin Salin SPD  
 
 Verwaltungsbedienstete 
Herr Bürgermeister Wolfgang Jungnitsch  
Herr Erster Stadtbeigeordneter Engelbert Piotrowski  
Herr Dezernent Hans-Peter Gatzen  
Herr Stadtoberverwaltungsrat Heinz Waliczek  
Herr Stadtoberamtsrat Franz Janssen  
Herr Kämmerer Björn Beeck  
Herr Verwaltungsangestellter Thomas de Jong  
 
 Schriftführerin 
Frau Stadtamtfrau Kerstin Schade  
 
 
Bürgermeister Jungnitsch stellte die ordnungsgemäße Einladung und die Beschlussfä-
higkeit des Rates fest. Er begrüßte die Stadtverordneten, die Vertreter der Verwaltung, die 
Zuschauer und den Vertreter der Presse.  
 
 
Stadtverordneter Weißborn erklärte, dass die SPD-Fraktion am Ende der öffentlichen Sit-
zung eine Anfrage an die Verwaltung richten wolle. 
 
Stadtverordnete Weinhold erklärte, dass die UWG-Fraktion am Ende der öffentlichen Sit-
zung zwei Anfragen an die Verwaltung richten wolle. 
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Stadtverordneter W. Gudduschat erklärte, dass er am Ende der öffentlichen Sitzung 
ebenfalls zwei Anfragen an die Verwaltung richten wolle. 
 
Stadtverordneter Rißmayer erklärte, dass die Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen am Ende 
der öffentlichen Sitzung eine Anfrage an die Verwaltung richten wolle. 
 
 
 
A) Öffentliche Sitzung 

 1. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 20.09.2012 

  
 Beschluss: 

 
Die Niederschrift der Sitzung des Rates vom 20.09.2012 wird genehmigt. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig 
 
 

 2. Einbringung des Haushaltes 2013 

  
Bürgermeister Jungnitsch brachte den Haushalt 2013 ein (die Haushaltsrede des 
Bürgermeisters ist als Anlage der Niederschrift beigefügt). 
 
Im Anschluss an die Rede des Bürgermeisters erläuterte Kämmerer Beeck zu-
sammenfassend den ausgeteilten Haushaltsplan (die Rede des Kämmerers ist als 
Anlage der Niederschrift beigefügt). 

  
  
 3. Erweiterungen zur Tagesordnung 

  
 Erweiterungen zur Tagesordnung ergaben sich nicht. 

 
  
 4. Bericht und Mitteilungen des Bürgermeisters 

  
Bürgermeister Jungnitsch teilte mit, dass sich die FDP-HM-Fraktion, bestehend 
aus den Stadtverordneten Wolfgang Gudduschat und Herbert Mlaker, mit Wirkung 
zum 01.11.2012 gegründet hat. 
(Die von Stadtverordneten Weißborn erbetene Aufstellung über die Mehrkosten, die 
durch die Fraktionsgründung pro Jahr entstehen, ist als Anlage der Niederschrift 
beigefügt.) 
 
 
Betreffend der beiden weiteren Mitteilungen des Bürgermeisters wird auf die ent-
sprechenden Anlagen zur Niederschrift verwiesen.  
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  Anfragen 

  
Anfrage der SPD-Fraktion: 
 
Stadtverordneter Overländer fragte nach der Beantwortung seiner Anfrage in der 
Sitzung des Rates am 20.09.2012 betr. Streitverfahren. 
 
Stadtoberverwaltungsrat Waliczek teilte mit, dass alle Fachbereiche diesbezüglich 
angeschrieben worden seien. Er gehe davon aus, dass in Kürze alle Rückmeldun-
gen vorliegen, so dass dann die entsprechende Übersicht gefertigt werden könne. 
 
 
Anfrage 1 der UWG-Fraktion: 
 
Stadtverordnete Weinhold fragte, ob es richtig sei, dass durch ein Anwaltsbüro 
Einspruch gegen die Erweiterung des Lidl-Marktes in Marienberg um 200 qm erho-
ben worden sei und was dies für die jetzige Situation des Lidl-Marktes bedeute. 
 
Bürgermeister Jungnitsch erklärte, dass die Anfrage schriftlich beantwortet wer-
de. 
 
 
Anfrage 2 der UWG-Fraktion: 
 
Stadtverordnete Weinhold erklärte, bekanntlich habe Übach-Palenberg im Dezem-
ber 2010 die Ehrenamtskarte NRW eingeführt. Lese man jedoch auf der betreffen-
den Internetseite nach, bestehe lediglich eine Vergünstigung durch eine Versiche-
rung in Übach-Palenberg. Sie würde gerne wissen, woran dies liege. 
 
Bürgermeister Jungnitsch sagte zu, die Anfrage schriftlich zu beantworten. 
 
Stadtverordnete Weinhold bat darum, sich in Bezug auf die Ehrenamtskarte auch 
an den Nachbarkommunen zu orientieren. 
 
 
Anfrage 1 des Vertreters der FDP: 
 
Stadtverordneter W. Gudduschat fragte nach dem Stand der Anregung gem. § 24 
GO NRW des FDP Stadtverbandes betr. Einrichtung einer 30kmh Zone von der 
Talstraße zur Friedrich-Ebert-Straße. 
 
Erster Stadtbeigeordneter Piotrowski antwortete, die Angelegenheit werde in der 
Sitzung des Ausschusses für Feuerwehr, Ordnung und Sicherheit am 14.11.2012 
behandelt. 
 
 
Anfrage 2 des Vertreters der FDP: 
 
Stadtverordneter W. Gudduschat fragte, inwieweit sich die Anzahl der Asylbewer-
ber in Übach-Palenberg erhöht habe und welche Kosten diesbezüglich auf Übach-
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Palenberg zukommen. 
 
Bürgermeister Jungnitsch sagte eine schriftliche Beantwortung der Anfrage zu. 
 
 
Anfrage der Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen: 
 
Stadtverordnete Appelrath erklärte, der Spatenstich für das Einkaufszentrum Am 
Wasserturm sollte eigentlich im September stattgefunden haben. Sie fragte, wie der 
Stand sei. 
 
Dezernent Gatzen antwortete, verschiedene Abstimmungsverfahren sowie die 
Maßnahmen zur Schachtsicherung seien sehr zeitintensiv gewesen und haben die 
Planungen verzögert.  
Mittlerweile liege die Baugenehmigung vor, so dass in Kürze mit dem Baubeginn zu 
rechnen sei. Den Termin für den Spatenstich bestimme allerdings ganz allein der 
Investor. 
 
 
 
 
 
Bürgermeister Jungnitsch schloss um 19.03 Uhr die öffentliche Sitzung. 
 

  
  
  
 
 
 
 
 
Nach Wiederherstellung der Öffentlichkeit schloss Bürgermeister Jungnitsch um 19.04 
Uhr die Sitzung. 
 
 
 
 
 
Jungnitsch         Schade 
Bürgermeister        Schriftführerin 
 
 


